
   

   

 

   

 

 

 

 
 
 

 
６⽉２⽇（⽇）に、岩村町⾃治連合会事業計画による『町内⼀⻫清掃』と、午前 10 時から

は岩村地域⾃治区運営協議会、恵那市観光協会岩村⽀部及び城下町ホットいわむらの主催によ
る『城跡⼀⻫清掃』が実施されました。多くの⽅々に参加いただいた町内⼀⻫清掃は、⼼配さ
れた⾬が降りだす前におおむね終了できました。また、岩村城跡と飯⽻間城址に分かれて⾏っ
た城跡⼀⻫清掃は、作業を始めると⾬が降り出してしまったものの、岩村消防団の協⼒もあり
総勢 77 ⼈で草刈りができました。作業に参加いただいた皆様、ありがとうございました。 
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 令和６年度 まちづくり懇談会について 
 

５⽉ 23 ⽇（⽊）に、まちづくり懇談会が開
催されました。この懇談会は地域の代表者か
ら、まちづくりに関する意⾒や提案を、市の
施策及び地域のまちづくりに⽣かすことを⽬
的に⾏うものです。市からは⼩坂喬峰市⻑、
⼤塩康彦副市⻑ほか８名が出席し、岩村町か
らは岩村地域⾃治区運営協議会の原⽥英明会
⻑ほか役員及び関係者７名と服部紀史市議会
議員が出席されました。 

懇談会は、現地視察と懇談会の２部構成で
⾏われました。現地視察では、旧岩村振興事
務所の改修に伴い、現在の計画では２階部分
を『（仮称）恵那市歴史資料館』としての整備

が予定されていることもあり、岩村歴史資料館を視察先としました。２カ所⽬は、岩村こども園の保
護者会からも要望を受けている公園整備として、岩村こども園付近の候補地を視察しました。この
候補地は、公園の他にも災害時の避難場所やイベント広場など多⽬的に利⽤できる場所として、ま
た、景観保全の観点も踏まえ要望しました。３カ所⽬は、安⽥倉庫の解体に伴う新まちづくり倉庫の
候補地を⾒ていただき理解を求めました。 

懇談会は岩村コミュニティセンターで開催され、協議会役員等から次の３つの事項について発⾔
がありました。①『観光まちづくりについて』では、渡會充晃恵那市観光協会岩村⽀部⻑が昨年 NEXT 
GIFU HERITAGE〜岐⾩未来遺産〜に認定されたことを受け、古⺠家のインフラ整備、稼ぐことがで
きる町、市有財産の有効活⽤についての話がなされました。➁『⼈づくり・まちなみの活性化につい
て』では、松浦史和城下町ホットいわむら会⻑から組織の運営にあたって、⼈不⾜が深刻な問題とな
っており観光協会や商⼯会⻘年部と⼀丸となって取り組み、また⼥性も活躍できるような場⾯もつ
くっていきたいので、良い事例があれば教えていただきたいとお願いし、昭和 100 年イベントの協
⼒についても話がなされました。③『未来の⽬指すべき岩村の⽅向性について』では、佐々⽊繫典岩
村地域⾃治区運営協議会副会⻑から、地域⾃治区総合計画に基づいてまちづくりを進めており、
2026 年度の改訂を⾒据えて進捗管理をしているが、なかなか進んでいない。来年度、総合計画を⾒
直す中で、若者・⼥性・移住者の意⾒や要望を考えていきたいとの話がなされました。 

市からのコメントは次の通りでした。①インフラ整備・町屋改修においては、市の補助⾦もあるの
で活⽤していただきたい。➁飯地町では、会議や検討の際に必ず移住定住した⽅を⼊れている。この
ことにより考え⽅が変わったと聞いています。地域にあった商
店も閉店したが、地域と移住してきた⽅で継承し売り上げを伸
ばしているという事例もあります。昭和 100 年イベントは、
是⾮やっていただきたい。③計画を⽴てていく段階で、どのよ
うな町にしようかと、みんなで考えていく時が⼀番充実してい
る。たくさん話す機会を設けることで、より良い地域計画にし
ていただきたい。問題解決に向けての財源は、⾃由度の⾼いふ
るさと納税を集めることをお勧めします。⼈⼝は減っていくも
のと想定し地域づくりを進めていく必要があります。 
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▲岩村コミセンでの懇談会の様子 

▲要望を受けた公園候補地の視察 



 

 
【市⻑からのコメント】 

岩村町は歴史も⽂化も素材として良いものは分かっているので、どのように表現していくかが⼤
きな課題です。観光⾯においては恵那市のトップランナーで、それが故の悩みもあるかと思います。
他地域にもトップランナーで⾛り続けている地域もあるので、そういった地域を⾒るのも⼤切です。
以前から思っているのは、『まちづくりは、⼈づくり』、同じ⼈がやってはまちづくりにならない。そ
こに関わる⼈、ファン含めて⼈をつくるという事が何よりも⼤事です。 

現地視察での公園整備や新倉庫については、事務的に担当者と調整して実現していきたい。６⽉
議会で先⼈顕彰施設整備の予算が提出され、着⼿されることとなります。⼤切な拠点の⼀つとして
育てていきたいと思っています。 

  

⻄尾・岩村友好の会通常総会 
 

５⽉ 25 ⽇（⼟）に、第 26 回 ⻄尾・岩村友好の会通常総会が、愛
知県⻄尾市の⻄尾商⼯会議所で⾏われました。岩村町からは、渡會延
彦会⻑、⻄久保成樹副会⻑、藤井志朗副会⻑、⼭上哲司顧問ほか振興
事務所職員が参加し交流を深め
ました。⻄尾市からは、中村健市
⻑をはじめ役員の⽅々が温かく
出迎えてくださいました。 

総会では、本年度の事業計画及び予算案が承認され、いわむら
城址薪能の⾒学会・いわむら城下おかげまつりへの参加が決ま
りました。渡會会⻑のあいさつでは、「今後も⻄尾市と岩村町の
交流を深めていきたい」と、⼒強く話されました。  

第 20 回 恵那市消防操法⼤会 
 
第 20 回恵那市消防操法⼤会が、６⽉９⽇（⽇）に岐⾩県クリ

スタルパーク恵那スケート場で⾏われました。この操法⼤会は、
⽕災時における消防器具の基本的な操作を、迅速かつ安全に取
り扱えるようにすることを⽬的として⾏われています。 

今年は、⼩型動⼒ポンプの部として⼤会が⾏われました。岩
村分団は⼊賞とはいきませんでしたが、この⼤会に向け重ねた
訓練で得た知識や経験で、岩村地域住⺠の⽣命財産を守ってい
ただけると思っています。「⻑期間の訓練、お疲れ様でした。」  

御殿茶室の『圓⽉』がキレイになりました 
 

６⽉３⽇（⽉）に市教育委員会⽂化課のもとで、中津川市の業者の（株）
エースリフォームさんの職員 13 ⼈が、社会奉仕活動の⼀つとして岩村
城御殿茶室の『圓⽉』（岩村歴史資料館の敷地内にある茶室）の塗装を⾏
いました。今回は、昨年に実施された作業に引き続き、未着⼿だった部
分の塗装を⾏っていただきました。 

お忙しい中、ありがとうございました。  
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▲渡會会長のあいさつ 

▲通常総会の様子 

▲大会で操法を行う岩村分団 

▲塗装作業の様子 



 

⼟曜夜店【７/27・8/3】 岩村こどもみこし【8/3】 
 

今年の『⼟曜夜店』は、来年
の昭和 100 年に向けたカウン
トダウンとして、７⽉ 27 ⽇と
８⽉３⽇の⼟曜⽇に岩村町本
通り（本町３丁⽬から⻄町２
丁⽬）で、次の通り開催されま
す。 

夏の⼣涼みに、ぜひご来場
ください。  

『⼟曜夜店』７⽉ 27 ⽇（⼟）午後５時から９時
○出店︓わたがし、⾦⿂すくい、かき氷、から

揚げ、フランクフルト、ラーメンなど  
『岩村夏祭り』８⽉３⽇（⼟）午後５時から９時

○出店︓わたがし、⾦⿂すくい、かき氷、から
揚げ、フランクフルト、ラーメンなど 

 ○イベント︓パレード（新町ピンクレディー、
トミダダンク、イワムーリャなど）  

※通⾏⽌めは本町３丁⽬から⻄町２丁⽬で、午後５時か
ら９時半までです。また、イベントや出店は、天気や
主催者等の都合により変更や中⽌の場合があります。 

主催︓岩村町商店会  

恵南商⼯会⻘年部岩村⽀部の主催で『岩村こ
どもみこし』が、次の通り⾏われます。みこし
を担いだ後に、⼤抽選会を開催。あんじゃない
タオルとお菓⼦は、もれなくもらえます。申し
込みは商⼯会岩村⽀部までで、当⽇の申し込み
も OK です。  
⽇時︓８⽉３⽇（⼟）午後３時集合 
集合場所︓商⼯会岩村⽀所 
参加料︓１⼈ 500 円 
対象︓⼩学⽣以下 
服装・持ち物︓ショートパン
ツ、運動靴、飲み物、熱中症
対策アイテムなど  
※みこしでは掛け⽔をしますの

で、濡れてもいい服装で参加し、
熱中症対策を万全にしてきてく
ださい。  

【⼤抽選会】 
⻑島温泉ジャンボ海⽔プール及びナガシマスパ
ーランド⼊場券、おもちゃ、花⽕など 
 
主催・申し込み先︓恵南商⼯会⻘年部岩村⽀部 

ザ・縁⽇ ふるさと創⽣花⽕『協賛⾦』のお願い 
 

今年も岩村城再建構想実⾏委員会、商⼯会⻘年部により『ザ・
縁⽇ ふるさと創⽣花⽕』が、8 ⽉ 13 ⽇（⽕）に開催されます。

岩村町の夏の⾵物詩として多くの⼈々に親しまれている縁⽇
と花⽕⼤会ですが、その実現には膨⼤な経費と⼈⼿が必要となり
ます。つきましては、是⾮とも皆様のご協⼒をお願いします。 

ご協賛をいただいた⽅は、後⽇チラシにお名前を掲載《掲載は
８⽉ 14 ⽇（⽔）受付分まで》し、お礼とさせていただきます。
また、８⽉７⽇（⽔）までにご協賛いただいた場合は、縁⽇会場
の看板にも掲⽰します。  

 
問い合わせ︓岩村城再建構想実⾏委員会（恵南商⼯会岩村⽀所内） 
 

▲みこしのチラシ 

▲夜店のチラシ 

▲いわむらザ・

縁日応援ウェブ

（こちらからも協

賛できます） 

協賛⾦額 １⼝ 1,000 円（何⼝でも結構です）
締め切り ８⽉ 14 ⽇（⽔） 
申込窓⼝ ①商⼯会岩村⽀所 

（平⽇午前 10 時から午後４時） 
②松浦軒本店 
（午前８時から午後６時） 
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あんじゃないグッズ販売中 薪能『謡（うたい）』の参加者募集 

 

第 38 回いわむら城址薪能が、８⽉ 31 ⽇（⼟）
午後５時半から岩村歴史資料館駐⾞場で開催さ
れます。当⽇、出演いただく⼈間国宝の⾠⺒満次
郎先⽣より、『謡』の夏休み⼦ども教室を⾏って、
薪能の前座で発表会をする提
案がありました。 

そこで、次の通り出演者を募
集しますので、是⾮ご応募くだ
さい。なお、参加費は不要です。  
※『謡』とは、能の舞に添えられる歌謡のこと。  
【募集要領】 
○４歳以上⼩学２年⽣まで 20 ⼈（親⼦での参加

も可）及び、⼩学３年⽣から６年⽣ 20 ⼈（い
ずれも保護者の同意があること） 

○夏休み中の練習に参加できること。 
《７⽉ 22 ⽇（⽉）、8 ⽉ 7 ⽇（⽔）、８⽉ 19 ⽇
（⽉）の午後１時ごろを予定》 

○８⽉ 31 ⽇（⼟）開催の薪能に出演できること。 
・応募⽤紙は岩村コミセンにあります。 
・締め切りは７⽉ 19 ⽇（⾦）までです。  

問い合わせ︓いわむら城址薪能実⾏委員会 
（岩村コミュニティセンター 電話︓26-6925）

岩村城下町フォトコン実施中 
 

応募期間を８⽉ 15 ⽇（⽊）ま
でとして、『岩村城下町フォトコ
ン 2024』を開催中です。  

   
主催︓岩村城下町坂道倶楽部  

⽂化振興会の会員を募集 

クラブ名 活動⽇ 対象者 会費 代表者

岩村短歌会 毎⽉第 4 の⽇曜⽇ 
午後１時半から３時半 どなたでも 年会費 1,500 円 岡⽥ 登美⼦ 

43－3290

陶芸教室 不定⽇ ⽉３回程度 
午前９時から午後３時 ⼩学１年⽣以上 年会費 1,000 円 

粘⼟代 600 円 
伊藤 応⼆  
090-7850-4375

ＮＰＯ法⼈ 
いわむら 
⼀斎塾 

毎⽉第２の⼟曜⽇ 
午後１時半から３時 
20 分 

中学⽣以上 
どなたでも歓迎 

⼊会⾦ 1,000 円 
年会費 3,000 円 

鈴⽊ 隆⼀  
090-8135-2421

恵 南 サ ン コ
ーラス 

毎⽉第 2・３⽕曜⽇ 
午後 7 時から 9 時 歌の好きな⽅ 毎⽉ 2,000 円程度 

【講師料含む】 
柴⽥ 房⼦ 
090-8674-0229

友楽会 
【三味線】 

毎⽉第３⼟曜⽇ 
午後２時から４時 

どなたでも 
若い⽅是⾮ 毎⽉ 3,000 円 鈴⽊ 君⼦  

43－2857

岩村俳句会 毎⽉第３⽉曜⽇ 
午後１時から３時 どなたでも 年会費 3,000 円 杉本 てる⼦ 

43-3893

 

 
⽂化振興会の活動を始めてみませんか。直接、代表の⽅へお問い合わせください。  

その他の活動団体には、らくらく着付け、響扇齋岩村書道会、カトレア会（絵⼿紙）、⽇本⼑研究
会、イスヨガがあります。こちらのクラブは岩村コミュニティセンターまでご連絡ください。  
問い合わせ︓岩村コミュニティセンター 担当︓籠橋・⽥中 電話︓26-6925  
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インスタグラムで、応募

要領を確認願います。

プロ・アマ問わずスマホ

での撮影も可です。 

▲
 

▲城址薪能での謡



 

🐤🐤🐤 岩村こども園 🐤🐤🐤 
 

６⽉ 11 ⽇（⽕）に、恵那市の交通安全指導員の⽅と恵那警察署の⽅
による交通安全教室があり、年少児・年中児・年⻑児は交通ルールを教
えてもらいました。交通安全指導員の⽅がパネルシアターを⾒せてくれ
たり、おまわりさんの話を聞いたり、とても集中して聞く⼦どもたちで
した。 

横断歩道を渡る時、右⼿を挙げて「右みてよし、左みてよし、右みて
よし」と⾔って、⾞が来ていないか⾒てから渡ることも教え
てもらいました。しっかりぴーんと⼿を伸ばして渡ること
を、信号機と横断歩道を使って練習しました。 

園では散歩へ⾏くこともあるので、この⽇教わったことを
守って交通安全に⼗分気を付けながら過ごしたいと思いま
す。⼤事な３つの約束『①わたしは ②必ず ③とまります』
と指を出しながら確認しました。園でも家庭でも約束を忘れ
ないようにしていきたいです。        

🌼🌼🌼 岩⾢⼩学校 🌼🌼🌼 
     
仲間の良さを再発見！ 思いっきり楽しんだ『根ノ上研修』 

５⽉ 16 ⽇（⽊）と 17 ⽇（⾦）に、５年⽣は根ノ上⾼原へ宿泊研修に⾏ってきました。 
今年は、昨年までのグランドゴルフに替わり『モルク』をグループごとで楽しみ、飯盒（はんご

う）炊さんやカレー作りにも挑戦しました。オリエンテーリング、ボート体験、キャンプファイヤ
ーなどに取り組む中で、協⼒することの⼤切さと楽しさを実感し、仲間の良さをたくさん⾒つける
ことができました。係の仕事に責任をもって取り組む姿や、話をしっかり聞いたり時間を守って⾏
動したりする姿もたくさん⾒られ、事前の取り組みの成果も発揮できました。 

根ノ上研修で⾝に付けた⼒を今後の学校⽣活でも⽣かし、これからも仲間とともに、⾼学年とし
ての⼒を伸ばしていきます。  
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▲交通安全指導員のお話

▲
 横断歩道を渡る練習。「手を挙げ注意して渡りましょう」

▲モルクに挑戦！「目指せ 50 点」 ▲「うまく漕げるようになったよ」 ▲フォークダンスで盛り上がった 

▲「炊けたかな」飯盒の音を聞く ▲「いい匂い」カレーの出来上がり ▲カレーライス「超おいしい！」 



 

 

○●○岩⾢中学校○●○ 
       
１年⽣『旭⾼原研修』 ２年⽣『篠島研修』 ３年⽣『修学旅⾏』  

５⽉から６⽉にかけて、各学年で校外での宿泊研修がありました。 
１年⽣は５⽉９⽇（⽊）と 10 ⽇（⾦）に、愛知県の旭⾼原⾃然の

家で『旭⾼原研修』を実施しました。スプーン作りやオリエンテーリ
ング、キャンプファイヤー、飯盒（はんごう）炊飯などの活動を⾏い
ました。中学校⽣活に慣れるために、４⽉の１カ⽉間はクラスの仲間
と声を掛け合う毎⽇でした。その⽇常で⾼めてきた姿を、研修先でも
発揮することができました。 

２年⽣は６⽉７⽇（⾦）と８⽇（⼟）に、愛知県の篠島で『篠島研
修』を実施しました。漁船でのクルージングや磯釣り、アジの開き体
験、砂浜での活動などを⾏いました。⺠宿の⽅から島の⽣活について
話を聞いたり、岩村を紹介したりする交流の機会もあり、普段の⽣活
ではできないことをたくさん経験することができました。天気にも恵
まれ、帰着したバスから降りる⽣徒は疲れ切った姿でした。でもそれ
は、⼒を出し切った研修だったことの裏返しだと思いました。 

３年⽣は５⽉ 29 ⽇（⽔）から 31 ⽇（⾦）に、東京⽅⾯へ『修学
旅⾏』に⾏きました。５⽉ 16 ⽇（⽊）に岩村へ来校した実践⼥⼦学
園（中学校）を訪問したり、政治経済の中⼼の国会議事堂やスカイツ
リーなどを⾒学したりしました。班別の研修では、計画通りにいかな
いときに臨機応変に対応することもできました。たくさんのお⼟産を
⼿に、笑顔で迎えに来た家族に向かっていく姿は、研修の充実ぶりを
物語っていました。 

それぞれの宿泊研修での成⻑を、これからの学校⽣活のさらなる充
実につなげていきます。  

✿✿✿ 恵那特別⽀援学校 ✿✿✿ 
   

こんにちは。恵那特別⽀援学校です。 
５⽉ 22 ⽇（⽔）に⼩学部の運動会、5 ⽉ 24 ⽇（⾦）には⾼等部、31 ⽇（⾦）には中学部の

体育⼤会を開催しました。今年度は、『協⼒〜仲間と共につなげ︕熱⾎ One team〜』という児
童⽣徒から募集して作成したスローガンを掲げて取り組みました。 

⼩学部は、３つのグループに分かれて障害物競⾛をしました。最後まで諦めずにゴールを⽬指
す姿や、⼿作りの応援グッズで仲間を応援する姿がみられました。中学部は、学年の枠を超えて
全学年でストラックアウトやボウリング等の競技をしました。競技はもちろん、道具の準備や⽚
付け、放送等も⽣徒たちが動き、みんなで体育⼤会をつくりあげていました。⾼等部は、⼤⽟転
がしや⾵船割りリレーなどの各競技に加えてソーラン節
を踊りました。⾼等部全体で発表するのは数年ぶりでし
たが、⼀⼈⼀⼈の⼒を出
し切ることができまし
た。 

多くの保護者の⽅々が
参観してくださり、とて
も盛り上がった運動会・
体育⼤会になりました。  
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▲１年生の『旭高原研修』 

▲２年生の『篠島研修』 

▲３年生の『修学旅行』 

▲障害物競走の様子 ▲ソーラン節の踊り▲ボウリング競技 



              

 

恵那市放課後⼦ども教室 いわっこクラブ 
 

こんにちは、いわっこクラブです。 
６⽉ 10 ⽇（⽉）の活動は、昨年度⼦どもたちに好評だったリズムダンスでした。 
今年は、⼦どもたちの間で現在⼈気の「Ｂling–Bang-Bang-Born」の曲に合わせて踊ってみま

した。聞きなれた⾳楽で、みんな笑顔でノリノリ。楽しく踊れました。テンポが速く難しい所もあ
りましたが、先⽣が⼀⼈⼀⼈に合わせ丁寧に教えてくださっ
たお陰で、だんだん上⼿に踊れるようになりました。 

今回から、岩⾢中学校の⽣徒さんをボランティアにお迎え
し、⼦どもたちと⼀緒に楽しく活動していただいています。
だんだんと⼦どもの数が減少していく中ですが、「いわっこ
クラブが地域での、世代を超えた交流の場になるといいな」
と思っています。これからもよろしくお願いします。  

国保岩村診療所からのお知らせ 
 

◯診療所⻑（前野医師）のひとくちメモ 
7 ⽉になると、⽇々暑い⽇が続きます。暑さ対策をして、熱中症にならないように気を付けたい

です。また、夏野菜の収穫時期ですので、野菜をしっかり摂取して、バランスの良い⾷事を⼼がけ
ましょう。 

国保岩村診療所⻑ 前野 禎
【診療所休診のお知らせ】 

7 ⽉ 24 ⽇（⽔）の午後は、１歳６カ⽉健診のため内科診察を休診といたします。 
   

社会福祉協議会岩村⽀部からのお知らせ 
 
◎いっしょにいこまい会 （会費 400 円）要予約 

７月 19 日（金）午前 10 時半から 11 時半まで 

フラダンス体験 
 

◎美容・健康トレーニング （会費 500 円/回）予約不要 

７月 10 日（水）午後１時半から２時半まで 

７月 31 日（水）午後１時半から２時半まで 
 

◎親子遊びの場 予約不要 

７月９日（火）午前 10 時半から 11 時半まで 《プール》 

７月 23 日（火）午前 10 時半から 11 時半まで 《プール》 

 

 

介護・福祉相談会（岩村福祉センター内） 

⇒最近、「家族の方の様子が変わってきた」「気になることがある」 

など、相談のみでも可能です。 
 
  

問い合わせ︓恵那市社会福祉協議会 岩村⽀所 安藤・原⽥ 電話 0573-43-0051 
ホームページ︓http://www.ena-shakyo.or.jp/   
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子どもの居場所として、月曜日から 
金曜日まで、福祉センター内の空き 
部屋を開放しています。 
お気軽にお越しください。 

▲楽しく踊ったリズムダンスの様子 

ボランティア団体 
『みつばちの会』の皆様に朴葉
寿司の配⾷弁当を作っていただ
きました。⺠⽣委員さんにも、
⼿伝っていただき季節の味をお
届けできました。 
 



   

恵那市観光協会岩村⽀部からのお知らせ 
       

◯重ね押し「岩村城御城印」スタンプラリーをしてみませんか 
町内のお店を回って、御城印を完成させる重ね押し『岩村城御城

印』スタンプラリーを⾏っています。 
初めに岩村町並みふれあいの舘で、右の台紙（300 円）を買って

『⻩⾊』のスタンプを押します。その後、町内の４つの店舗を回っ
て、『桜⾊』『⽔⾊』『灰⾊』『⿊⾊』の各⾊のスタンプを順に押して
いくと御城印が完成します。 

この御城印の⾯⽩さは、『灰⾊』や『⿊⾊』を押すまでどんな絵が
出てくるか想像が付かないことにあります。是⾮お試しください。 

 

   
【今後のイベント情報】 

「蒸気機関⾞が⾛った明知線」写真展 
国鉄時代の明知線を⾛る蒸気機関⾞が中⼼の写真展。荒巻克彦⽒撮影、ふたむら新聞舗所蔵。 
⽇時︓８⽉ 12 ⽇（⽉・祝）まで 午前 10 時から午後４時まで 
場所︓勝川家ギャラリー（休館⽇︓⽕曜⽇）  主催︓岩村町観光協会  

「佐⽥和⼦陶芸教室 10 周年記念展」 
⽇時︓7 ⽉ 15 ⽇（⽉・祝）から７⽉ 26 ⽇（⾦）まで 午前 10 時から午後４時まで 
場所︓⼟佐屋⼟蔵ギャラリー（休館⽇︓⽔曜⽇）  主催︓佐⽥和⼦  
※イベントについては、諸般の事情により変更になる場合がございます。     

いわむら昔ばなし余話      〜 オチョウキさん（⻑益神社） 〜 
      
⼤円寺にある家の下の薮の中に台⽯がありましたが、誰も気づくこともなく粗末に放置されたま

までした。しかし、村⼈が荷をつけて⼭から下って来てその⽵薮まで来ると荷崩れがしたり、⾺に乗
ってその薮まで上がって来ると落⾺したりすることがありました。時には怪 
我をすることもありました。 

村⼈は困って相談しました。その結果、これは神様の仕業で、あの台⽯を 
粗末にしたからだということになりました。村⼈総出で、台⽯を⾼い所に 
担ぎ上げて祭りました。それ以来、事故は無くなりました。それが今 
のオチョウキさん（⻑益神社）です。今でも、盆と正⽉には掃除を 
してお花を供えてお詣りを続けています。 
 
【いわむら昔ばなし余話（平成12年2⽉1⽇第2版発⾏）22ページより】 
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▲スタンプラリー台紙

▲黄色のスタンプ ▲桜色のスタンプ ▲水色のスタンプ 



   

         
IWAMURA COMMUNITY CENTER INFORMATION 

☎26-6925 
    

₁                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                       図書 今⽉の新刊  
⼀般書 本のタイトル 著者
⻁と兎 吉川 永⻘
きらん⾵⽉ 永井 紗耶⼦
君を守ろうとする猫の話 夏川 草介
レイアウトは期⽇までに 碧野 圭
DJ ヒロヒト ⾼橋 源⼀郎
この村にとどまる マルコ・バルツァーノ
中村哲という希望 佐⾼ 信・⾼世 仁
スピノザの診察室 夏川 草介
成瀬は信じた道をいく 宮島 未奈
うらはぐさ⾵⼟記 中島 京⼦
これはすいへいせん ⾕川 俊太郎
夜露がたり 砂原 浩太朗 

 
【古本の募集】 

本の有効活⽤を図るため、いわむら図書委員会 
では『古本市』に向けて、家庭で不⽤になった 
本を集めています。古本市は３⽉の町⺠展に、 

開催を予定しています。 
 

  

₁                                  乳幼児学級 
 
◯のびっこクラブの活動報告 

５⽉ 20 ⽇（⽉）、あいにくのお天気で『明知鉄道に乗って』の遠出ができ
なくなり、コミセン⼤会議室にて５組10 ⼈で『絵本の紹介』を⾏いました。
⾃分のお気に⼊りの絵本をお⺟さんが読み始めると、⼦どもは⼤慌てで駆け寄
り「みせないで。よまないで。」を全開にして紹介どころではありませんでし
た。このかわいいしぐさが、この瞬間瞬間に⼤切な思い出となっていきます。
その後、お弁当をひろげ遠⾜気分を味わいました。  

◯恵南乳幼児学級の活動報告 
６⽉12 ⽇（⽔）には、初の恵南合同乳幼児学級をコミセン⼤会議室で、19

組の親⼦と主任児童⺠⽣委員６⼈の⽅に安全⾯で援助いただき、総勢50 ⼈で
⾏いました。１年後の成⻑のあかしとして⼿形⾜形を取りました。年齢別のグ
ループ分けでは、和気あいあいの雰囲気で⼦育ての悩みを話すなど、仲間意識
が⽣まれたようです。次回は、７⽉10 ⽇（⽔）上⽮作コミセンでドローン体
験を⾏う予定です。是⾮、参加ください。  
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図書の購⼊希望がある⽅は図書名・作品名を岩村コミュニティセンターまでご連絡ください。（ご希望に添えない場合があります）

▲のびっこクラブの様子 

▲恵南乳幼児学級の参加者

☆★古本の受付★☆ 
集める日：８月２１日（水）から２３日（金）まで 

の３日間（午前９時から午後５時） 
場所：岩村コミセン窓口 
本の種類：単行本、文庫本、新書、児童書、絵本 
募集内容：①無料で提供。②活用できない本は

受け取りをお断りする場合あり。③岩村コミ
センへ直接お持ちいただけるもの。 

※できる限りきれいな状態でお持ちください。 
※残った本の取り扱いはお任せいただきます。 



（広告） 
   
 
 
 
 
       

株式会社え～ないわむら   
 私たちの会社は、いわむらのまちづくりを民間
的な手法で実現するため、2015 年に地域の有
志で出資し設立したまちづくり会社です。 
 今回、岐阜未来遺産の認定を受けたことによ
り、さらに地域に根差したまちづくりを推進して
参りますので、地域の皆さんのご理解、ご協力
を賜りますようお願い申し上げます。 
 現在実施している事業 
・ゲストハウスやなぎ屋の経営 
・レンタサイクル事業 

 

  

  

 

広 告 
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毎日元気に営業中！！ 
各種『水ようかん』販売中。お中元にぴったりです。 

アルバイト募集中。 

専門店だからできる この品揃え、この価格‼ 

インテリアアンドウ 

岐⾩県恵那市岩村町飯⽻間 2288 番地 7 

TEL（0573）43-3066 

定休⽇／毎週⽔曜⽇ 営業時間／AM10:00〜PM7:00 

カーテン・ジュータン・クロス・総合室内装飾 



  
 
               
 

我
わ

れ恩
お ん

を人
ひ と

に施
ほどこ

しては、忘
わ す

る可
べ

し。

我
わ

れ恵
めぐみ

を人
ひ と

に受
う

けては、忘
わ す

る可
べ

 

からず。 
 

相手に恩を感じさせるような親切をした時は、すぐに忘れ

てもよい。でも、人から親切にされた時は、決して忘れては

いけません。「ありがとう」を忘れない。 

自分は、どれだけ「ありがとう」を伝えているだろうか。 

     

いつでもだせる︕いちどにだせる︕ちいきにかえる︕城下町クリーンステーション ５⽉分実績                 
 
 
 
 
 
                          

●●● ⽶袋は雑がみではなく、可燃ごみに出してください。 ●●● 
       

岩 村 町 
令和６年６⽉１⽇現在の⼈⼝・世帯表     
 今⽉ 先⽉ 昨年同⽉ 

総数 4,561 ⼈ （－9） 〈－69〉 

男性 2,219 ⼈ （－4） 〈－40〉 

⼥性 2,342 ⼈ （－5） 〈－29〉 

世帯  1,905 世帯 （－6） 〈＋35〉 
（ ）内は前⽉との⽐較〈 〉は前年同⽉⽐

「ホットいわむらだより」に関するご意⾒
やお問い合わせ、地域の皆さまにお知らせ
したい情報や写真などありましたら、下記
の岩村地域⾃治区運営協議会事務局へご
連絡ください。 

発⾏/岩村地域⾃治区運営協議会 
〒509-7403 恵那市岩村町 1657 番地 1 
☎0573-26-6860 (岩村振興事務所内) 

✉iwamurashin＠city.ena.lg.jp 

ダンボール    2,840kg （3,190kg） 
雑誌       2,150kg （3,850kg） 
新聞紙･チラシ  2,800kg （4,000kg） 
雑がみ      1,020kg （1,530kg） 
アルミ⽸       198kg     （281kg） 
合計       9,008kg （12,851kg）     

     ※（ ）内は前⽉・４⽉の実績
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佐藤一斎先生 今月のひとこと 言志耋録 １６９条

佐藤⼀斎先⽣の⾔葉かるた▲


